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 局 別 審 査 

 

１ 大  貫  憲  夫 委員（共産党） 

 

１ ヨコハマ３Ｒ夢プランについて 

（１）３Ｒ夢プラン第１期推進計画の総括について伺いたい。 

（２）市庁舎のごみゼロ作戦の中身について伺いたい。 

（３）市庁舎におけるリデュースを具体的に進めていくために、各局に対してどの

ような指示を出しているのか伺いたい。 

（４）リデュースの立場から、はまっこどうしのペットボトルは廃止するというメ

ッセージが必要だと思うがどうか。 

（５）横浜市としても、３Ｒの率先の意味を含めて、はまっこどうしのペットボト

ルを廃止させるべきと思うが、副市長の考えを伺いたい。 

（６）３Ｒ夢プラン第２期推進計画素案の市民意見募集結果について伺いたい。 

（７）市民意見募集の応募数が１７件であったことについてどう考えるか。 

（８）１７件ということは、市民に３Ｒ行動を理解されていないということではな

いか。 

（９）市民の皆さんが、３Ｒ行動に興味を持ってないと、こういう数字に出てこな

いと思うがどうか。 

（10）３Ｒ夢プランを成功させるためには啓発が必要と思うが、啓発の事業につい

て説明していただきたい。 

（11）教育の面で、３Ｒがいかに大切だということを考えていく必要があるが、教

育委員会との関係で、どういう連携をしているか。 

（12）学校給食残さを通じて、子どもたちに３Ｒの大事さを教育したり、啓発する

ことはしていないのか。 

（13）学校コンポストを、なぜやめたのか。 

（14）札幌学校給食フードリサイクルついて伺いたい。 

（15）給食残さの野菜くずなどを学校で肥料化して、その肥料を使って野菜を作 

り、食べるという循環型のことを子どもたちに実感してもらうことが必要だと
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思うがどうか。 

（要望）子どもが変わると家庭が変わり、社会が変わってきますから、横浜型で給

食残さの循環を行うことを要望します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 3 - 

 

２ 上 野 盛 郎 委員（自民党） 

 

１ 平成２６年度予算について 

（１）平成２６年度予算編成を終えた局長の所感について伺いたい。 

（２）資源循環局予算案の特徴について伺いたい。 

（３）平成２６年度に向けた局長の決意を伺いたい。 

 

２ ヨコハマ３Ｒ夢プランについて 

（１）３Ｒ夢プランにおける基本理念や、３Ｒ夢プランが描く横浜の未来像につい

て伺いたい。 

（２）３Ｒ夢プランの浸透に向けてどのように取組を進めてきたのか。 

（３）これまでの取組の評価について伺いたい。 

（４）第２期推進計画ではどのような取組を行っていくのか。 

 

３ ぬくもりのある街横浜事業について 

（１）ぬくもりのある街横浜事業を行う意義について伺いたい。 

（２）ふれあい収集の具体的な実施方法について伺いたい。 

（３）ふれあい収集の現状における課題をどのようにとらえているのか。 

（４）ニーズに対する今後の取組の展望について伺いたい。 

 

４ 分別徹底に向けた啓発について 

（１）転入者に向けてどのような啓発を行っているのか。 

（２）学生などの単身者が多い地域での分別状況について伺いたい。 

（３）若年層を対象とした分別の徹底に向けて、どのような取組を行っているの 

か。 

（４）若い世代に対しては、ＩＴを活用した広報が有効だと考えるが、どのような

取組を行っているのか、また、その利用状況はどうか伺いたい。 
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５ 食べきり協力店事業について 

（１）食べ切り協力店の登録状況について伺いたい。 

（２）食べ切り協力店各店舗の取組項目の状況について伺いたい。 

（３）ユニークな取組や、工夫を凝らした取組にはどのようなものがあるか。 

（４）食べきり協力店事業に参加するメリットは何か。 

（５）今後、どのような戦略で登録店舗を拡大していくのか。 

 

６ 都筑工場の長寿命化対策について 

（１）長寿命化工事と、定期的に行っている保全工事との違いについて伺いたい。 

（２）都筑工場長寿命化事業のこれまでの具体的な取組について伺いたい。 

（３）平成２６年度からの工事の内容とスケジュール、事業費について伺いたい。 

（４）工事に伴うＣＯ２排出量削減のため、具体的にどのようなことを行うのか。 

（５）今回ＣＯ２排出量を２０％以上削減することで、交付金はどの程度増えて、

本市の財政負担をどの程度、削減・軽減できたのか。 

（６）長寿命化工事を実施することによる、今後の維持管理費や売電に与える影響

について伺いたい。 

 

７ 南本牧最終処分場について 

（１）第５ブロック新規最終処分場の整備スケジュールについて伺いたい。 

（２）処分場の高密度化は、どのような仕組みで容量を確保するのか。 

（３）今回の高密度化の実証実験の検証結果について伺いたい。 

（４）高密度化の手法を採用し、優先的に実施していく理由について伺いたい。 
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３ 遊 佐 大 輔 委員（自民党） 

 

１ 食品残さのリサイクルについて 

（１）食品残さをリサイクルしていくべきだと思うが、リスクが伴うことを踏まえ

て、横浜市としてどう行うのか。 

 

２ 事業系一般廃棄物の焼却工場３６５日の受入について 

（１）新たに受入れを開始した１月１日と２日の焼却工場での事業系一般廃棄物の

受入状況はどうだったのか。 

（２）受入量について、どのように分析しているのか。 

（３）収集運搬業者に対してどのように周知を図ったのか。 

（４）収集運搬業者の反応はどうだったのか。 

（５）焼却工場では搬入物検査をどのように実施しているのか。 

（６）平成２５年度の搬入物検査の実績及び収集運搬業者への指導実績について伺

いたい。 

（７）適正処理を推進するには、収集業者と排出業者どちらにも啓発・指導が必要

と考えるが、現在、指導は、どのように行っているのか。 

 

３ ごみ発電について 

（１）焼却工場における、ごみ発電の出力はどれくらいか。 

（２）平成２６年度に予定している売電量はどのくらいか。また、それは何世帯分

の電力量に相当するのか。 

（３）売電収入を確保するために、平成２６年度はどのような工夫を行うのか。 

（４）工夫による効果はどれくらいあるのか。 

（５）今後、売電収入をさらに増やすために、どのようなことを行っていくのか。 

 

４ ごみに携わる全ての人々に対してのメッセージについて 

（１） ごみに携わる全ての人々に対してのメッセージをお願いしたい。 
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４ 髙 橋  正 治 委員（公明党） 

 

１ ヨコハマ３Ｒ夢プランについて 

（１） 「Ｇ３０のその先へヨコハマ３Ｒ夢」というキャッチフレーズに込められた

意味や思いについて伺いたい。 

（２）発生抑制についてどのような取組を進めてきたのか。 

（３）これまでの取組をどのように把握し、どのような課題があると考えているの

か。 

（４）特に未来を担う子どもたちへの３Ｒ夢に関する教育が重要だと考えるが見解

を伺いたい。 

 

２ 食品ロスの削減について 

（１）本市における家庭での食品ロスの現状をどのように把握しているのか。 

（２）家庭での食品ロスの削減に向けて、どのように取り組んできたのか。 

（３）市民への啓発を今後どのように深めていくのか。 

（４）事業者に対する食品ロスの削減に向けて、どのように取り組んでいるのか。 

（５）食べきり協力店の展開によって、市民にとってどのようなメリットが期待で

きるのか。 

（６）食べきり協力店の展開によって、事業者や消費者の行動がどのように変わっ

ていくことを期待しているのか。 

 

３ 生ごみの資源化について 

（１）本市において、家庭から排出される生ごみの量はどのくらいあるのか伺いた

い。また、これまで、生ごみの資源化を推進するため、どのような取組を行っ

てきたのか。 

（２）これまでの検討を踏まえて、生ごみの資源化の方向性についてどのように考

えているのか。 

（３）他都市での生ごみバイオガス化の動向について伺いたい。 

（４）今後、生ごみバイオガス化の事業化に向けて、どのような検討を行うのか。 
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４ 小型家電リサイクルの取組について 

（１）小型家電リサイクルに取り組む意義について伺いたい。 

（２）小型家電を家電量販店等で回収するなどの動きについて伺いたい。 

（３）小型家電リサイクルの平成２６年度以降の取組について伺いたい。 

 

５ 資源集団回収と持ち去り対策について 

（１）資源集団回収の意義及び効果と、資源集団回収における古紙回収の移行状況

について伺いたい。 

（２）資源集団回収は地域コミュニティの活性化に具体的にどのように寄与してい

るのか。 

（３）「横浜市廃棄物等の減量化、資源化及び適正処理等に関する条例」の改正条例

施行後の持ち去り対策とその後の状況について伺いたい。 

（４）燃やすごみの中に混ざっている資源化可能な古紙を減らす対策について伺い

たい。 

 

６ 降雪時の燃やすごみと資源物の収集について 

（１）本年２月の大雪による収集業務への影響について伺いたい。 

（２）大雪による収集への影響について、市民への周知と収集が行えなかった地域

への対応等をどのように行ったのか。 

（３）今後の荒天時のごみ収集の考え方について伺いたい。 

 

７ 資源循環局の災害対応について 

（１）大震災が発生した際に、資源循環局は、まずどのように対応するのか。 

（２） 発災時に収集事務所の職員は、具体的にどのような災害応急対策を行うのか。 

（３）各地域における要援護者対策と、ふれあい収集対象者への安否確認は、どの

ような関係にあるのか。 

（４）災害時に備え、資源循環局ではどのような訓練を行っているのか。 

（５） 大震災が発生した場合、ごみの収集、し尿の収集はどのように対応するのか。 
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（６）被災時に災害廃棄物も含めて、焼却処理が必要となるごみをどのように処理

するのか。 

（７）災害廃棄物を処理するにあたって、市内部の連携や他都市との連携が重要で

あると考えるが見解を伺いたい。 

 

８ ごみ焼却強靭化と長期的な整備計画について 

（１）ごみ焼却工場の強靭性に資する焼却工場の長寿命化と、その後の施設更新の

考え方について伺いたい。 

（２）ごみ焼却工場の長期的な施設整備計画が必要と考えるが見解を伺いたい。 
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５ 今 野  典 人 委員（民主党） 

 

１ 食べきり協力店事業について 

（１）事業に期待する効果と登録店舗の反応について伺いたい。 

（２）食べきり協力店のホームページのアクセス数について伺いたい。 

（３）今後、どのように食べきり協力店のホームページを活用していくのか。 

（４）他区局との連携はどのように進めているのか。 

（５）食べきり協力店事業展開の今後の進め方について伺いたい。 

（要望）食べきり協力店事業を市民運動的な取組として他区局との連携を深めなが    

   ら、積極的かつ継続的に推進することを要望します。 

 

２ 南本牧第５ブロック最終処分場の整備について 

（１）第５ブロック新規処分場を長期間使用するための考え方について伺いたい。 

（２）第５ブロック新規処分場の関連施設である、新規排水処理施設の整備スケジ

ュールについて伺いたい。 

（３） 新規排水処理施設の整備に関する平成２６年度の具体的な事業内容について

伺いたい。 

（４）新規排水処理施設でも放射線対策を行っていくのか。 

（５）新規排水処理施設の全体事業費はどの程度見込んでいるのか。 

（６）新規排水処理施設の整備にあたって、財政的な面からどのような工夫を行っ

ているのか。   

（要望）最終処分場は、市民にとって貴重な財産であるため、現在行っている焼却

灰の資源化をはじめとして、できる限り処分場を長期間使用できる取組を第

５ブロック処分場が開設した後も継続して実施することを要望します。 

 

３ 喫煙禁止地区の取組等について 

（１） 喫煙禁止地区内での違反者数が、一定の水準から減少していない背景や要因 

をどのように考えているのか。 

（２） 喫煙禁止地区や喫煙マナーの周知の今後の対応について伺いたい。 
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（３） 喫煙禁止地区において喫煙者・非喫煙者の調和をどのように図っていくのか。 

 

４ 災害時のトイレ対策について 

（１）本市の災害時のトイレ対策について伺いたい。 

（２） 地域防災拠点に配備していく、下水直結式仮設トイレとはどのようなものか。 

（３）下水直結式仮設トイレの今後の整備計画について伺いたい。 

（４）地域防災拠点に配備している仮設トイレの組立方法などについては、市民に

どのように周知しているのか。 

（５）家庭におけるトイレ対策の考え方について伺いたい。 

（６）家庭におけるトイレ対策の啓発は、具体的にどのように行っているのか。 
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６ 篠 原   豪 委員（結ぶ会） 

 

１ 粗大ごみ・リユース家具の提供について 

（１）ポスターコンクールの内容について伺いたい。 

（２）粗大ごみのリユースの意義と周知を含めた今後の取組について伺いたい。 

（要望）粗大ごみのリユースについて、これからもますます広めていただくことを

要望します。 

 

２ 廃棄物分野の国際協力について 

（１）廃棄物分野における国際協力の意義について伺いたい。 

（２）最近の海外視察・研修受入の実績・今後の海外視察・研修受入の考え方につ

いて伺いたい。 

（３）海外都市からの本市に対する期待について伺いたい。 

 

３ 民間企業の海外展開支援について 

（１）廃棄物分野における民間企業の海外展開支援の状況、セブ市に対する民間企

業と連携した国際協力の状況、国際協力を進めるに当たっての課題について伺

いたい。 

（２）民間企業からの本市への期待に対する認識、今後の民間企業の海外展開支援

や廃棄物分野における国際協力の考え方について伺いたい。 

 

４ みなとみらい２１地区の管路収集事業について 

（１）管路収集事業の目的と廃止理由について伺いたい。 

（２）ごみ収集量と利用施設数の最大時の実績及び現在の状況について伺いたい。 

（３）施設整備や補修に要した費用である９５億円の整備項目及び財源の内訳、今

年度末の市債残高、その返済予定について伺いたい。 

（４）管路収集事業廃止後のクリーンセンターの後利用に関する考えについて伺い

たい。 
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（５）先ほど、副市長から「リンゴの木」の話があったが、私は、横浜市の将来政

策が今のためでなく、つまり、リンゴの実を今採るのではなく、本当に新しい

明日のリンゴの木を植えるものであってほしいと思っているが、副市長の考え

を伺いたい。 

（要望）明日の木をきちっと植えていただくことを要望します。 
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